

veilleuse. Je suis convaincu que la Table ronde nationale a été un exercice utile propre à rallier les opinions, et je crois que nous ferions bien d'en tenir une autre à l'automne, lorsque la situation se sera quelque peu éclaircie.

- Dans l'intervalle, nous prenons un certain nombre d'autres mesures pour traduire dans la réalité le changement des relations entre le Canada et la Chine dans le contexte de la nouvelle réalité politique de ce pays.

D'après les recommandations qui ont été formulées pendant la Table ronde nationale, nous établissons notre politique selon quatre paramètres fondamentaux :

- Premièrement, les troubles de la place Tiananmen et la campagne de répression qui a suivi ont changé les relations entre le Canada et la Chine. Les autorités chinoises voudraient que "les affaires suivent leur cours habituel", comme si de rien n'était. Nous ne pouvons accepter.

- Deuxièmement, l'amitié qui unit les deux peuples nous est précieuse - nous ne sommes pas devenus et ne deviendrons pas "anti-chinois".

- Troisièmement, nous devons tenter d'éviter les mesures qui pousseraient la Chine vers l'isolement.

- Quatrièmement, nous devons faire des efforts pour adopter, avec les pays qui ont à peu près la même attitude que la nôtre, une approche relativement coordonnée quant aux mesures éventuelles à prendre.

En tenant compte de ces paramètres fondamentaux, nous allons analyser les diverses composantes de nos relations, ainsi que les événements et les propositions qui vont se présenter à nous au cours des prochains mois par rapport à certains critères qui ont été conçus pour décrire la nouvelle réalité en Chine :

- Premièrement, les liens existants établis par le gouvernement, l'industrie et les universités au cours de la dernière décennie devraient être maintenus dans la mesure du possible;

- Deuxièmement, les nouvelles initiatives devraient porter sur des échanges entre personnes;